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With コロナ、ウッドショック時代 － 混迷の時代を生き抜く知恵 －
論語に学ぶ  「信」　良好な人間関係の叡智

名古屋木材組合
西　垣　洋　一

　コロナ禍は、ニューノーマルと言われる新たな日常を私たちに強いました。感染防止の観点から、人流
を抑え、人との接触を極力避けることが不可避となり、オンライン会議の普及、リモートワークの推進な
どのＤＸの取り組みの強化が求められています。Withコロナ時代は、人と人とのコミュニケーションの在
り方に、大きな変化が求められた時代だとも言えます。
　ＤＸの活用を始め情報技術の発展や移動手段の発達により、私たちは多くの利便性を享受しています
が、逆に人間関係が非常に薄っぺらで、希薄になっていると感じます。例えば昔は旅は命がけ、遠く離れ
た人と会うのは容易なことではありませんでした。ところが今は、簡単にコミュニケーションが図れま
す。会って泊まって、じっくりなんて必要はない訳です。人間関係がそういった中で変わっていくのも当
然と言えば当然です。先日、興味深い新聞の投書を見ました。

　バスのブザーに限らず、これは非常に象徴的なことです。コンピューターも飛行機もなかった昔に戻っ
たら良いのか、といってもそれはできないことです。だとすれば便利になればなるほど、機械化されれば
されるほど何を忘れてはいけないのか、人間関係をどう構築し直していったらいいのか、そういったこと
を考え、努力していく必要があると言えます。

　中国古典では、「仁」（惻隠の心）・「義」（羞悪の心）・「礼」（辞譲の心）・「智」（是非の心）の四徳に「信」
を加え、五常として人の基本的徳目としています。「論語」ではこの中の「仁」と「信」を中心に、人間関
係の在り方について説いています。「仁」という字は、人を表す人偏に二をかいて「仁」で、人が二人いて
それで思いやりという意味になります。又「信」という字は人偏に「言う」と書き「人」と「言葉」を表
します。それで嘘をつかない「誠実」というような意味になります。いずれも人間関係を突き詰めたあげ
くに生まれてきた言葉です。「論語」は冒頭の章で下記の言葉を記しています。

“ バスに乗ったところ、ブザーが故障しましたので降りる方は声をかけて下さい、という運転手のア
ナウンスがありました。降りたい人は慣れない声を張り上げることになり、大きな声の人もいれば不
安そうな声の人もいます。声が小さくて運転手に声が届きそうにない人は、近くの人が代わりに「降
りるんだってー」と言ってあげる。何だかいつもは冷たいバスの中が人情味のある温かい雰囲気にな
りました。バスのブザーは便利だけれども大切なものも奪っていることに気づかされました。”

　茶道の世界に、「一期一会」という言葉がありますが、事業経営に携わっていると「出会い」や「つな
がり」ほどありがたいものはないと心から感じられます。人との出会いや触れ合いを大切にし、「信」- 信
頼を醸成していくことこそが人間関係の基本と考えられます。

　コロナ禍に加え我々木材 住宅業界は、今正にウッドショックに見舞われ、資材不足、価格高騰の問題
を抱え、更には資金繰りなどの問題も出始めています。秋口からは住宅資材の70％近くを占める外材の入
荷が落ち込み、国産材への移行を更に推進していかなければなりません。今こそ危機を乗り越えるべく業
界が一体となって日頃の信用・信頼関係を礎として現在の最大の難局を突破していきましょう。

　「朋あり、遠方より来たる、また楽しからずや」この言葉に込められた温かい響きは、コロナ禍におい
てあらためて人と人との出会いや触れ合いの大切さを思い出させてくれます。
親友がはるばる訪ねてきた。久しぶりに話が弾む。これはごく人間らしい自然な心情です。ところが忙し
くなるとじっくり付き合ってはいられなくなります。誰もが気持ちがかさかさして素直な気持ちで人と接
することができなくなり、例え親子の間柄であっても、核家族化が進む中で縁が薄くなってきているのが
実情ではないでしょうか。

　組合長

子曰はく、学んで時に之を習ふ。亦説ばしからずや。
　　朋あり遠方より来る、亦楽しからずや。人知らず、而して慍らず亦君子ならずや。

そくいん しゅうお じじょう ぜ ひ
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：丸美産業㈱　新見   光

　皆さんは、ボランティア活動を経験されたことは
ありますか？ 私は、ボランティア活動などをメイン
とするローターアクトクラブ（ロータリークラブが
提唱のもとで構成）団体に所属しております。
　ご存知のようにロータリークラブは、主に会社の
経営者や役員で構成されている団体であり、活動目
的としては大きく分けて 2 つあります。1 つは、他
業種の方と親睦を深めながら自由に意見交換ができ
る異業種交流の場であること。もう 1 つは、清掃活
動、植樹活動、商工会イベントの参加などいわゆる
地域に貢献できる活動を行う社会奉仕を目的として
います。そして若者の育成にも力を入れています。
　私が所属しているローターアクトクラブとは、ロ
ータリークラブから毎年「予算」という形で資金提
供をしてもらい活動する若者組織の団体で、18歳か
ら30歳までの青年男女が集まり社会奉仕活動、国際
奉仕活動を通じて、地域社会のニーズ・問題に対す
る知識と理解を深めることや、個人の指導力や専門
知識を磨き、活動を通じて多くの友人たちとの友情
を築いていくクラブです。その他に12歳から18歳ま
での青少年で構成されるインターアクトクラブとい
う団体があります。
　現在ロータ－アクトクラブは、世界184ヵ国に約
10,000クラブ・約25万人、日本国内では約480クラブ
・約7千人が所属し、愛知県内では 9 クラブ・約100
人が活動する世界的団体です。愛知県内 9 クラブあ
る中で私は名古屋熱田ローターアクトクラブに所属
し、主な活動目的として異業種交流、社会奉仕活動
を行なっております。
　私がロータ－アクトクラブに入会したのは、祖父
と父がロータリークラブに所属していることもあ
り、多くの異業種の友人を作りたいという目的から
でした。今まで続けてこられたのは、年齢、業種の
異なる人との接点を持つことにより、経験値が全然
違うことが実感できたからです。この活動を通し
て、大勢の人前で話をするプレゼンテーション能力
や、計画を立てて実行する計画力など自分自身に足
りない部分をたくさん見つけることができました。
これらは今後の自己成長につながるものと感じてお
ります。
　異業種の友人が欲しい方は、是非私にご一報くだ
さい。
　次回は、愛知県庁林務課　高嶋   修氏にお願いし
ます。

「 ローターアクトクラブとは？ 」

　名古屋港木材産業協同組合事務局でお世話にな

り、早いもので間も無く 5 年が経ちます。

　服部理事長をはじめ事務局長のご指導の下、仕事

のノウハウや木材業界の成り立ちなど、勉強させて

いただいて今日に至っております。まだまだ未熟で

はありますが、何年か後に雇ってよかったと思って

もらえるような存在でありたいと思い日々努めてい

ます。

　自己紹介を兼ねて今の私の夢を 2 つ紹介します。

　コロナ禍で私はサブスクを利用し、韓国ドラマを

見るという楽しみを覚え、ほぼ毎日寝る前には 1 話

見るという生活を送っています。時代ものからラブ

コメディーまで幅広い分野の韓国ドラマをこの 1 年

ひたすら見続け、見すぎた余り見たドラマの結末が

どうだったかという記憶さえ薄れるという事態が起

こっています。日本のドラマにない韓国ドラマの面

白さは、ストーリーの展開や結末までに何度も繰り

広げられる壮絶な試練が、その後どうなるのかとい

う期待にかわり、韓国人の美しいビジュアルも相ま

って、見るものを魅了しハマってしまいます。しか

しすべての韓国ドラマが最初から面白いわけではな

く、大半の作品は、4  話くらいからが面白くなって

くるので最初は面白くなくても我慢しなくてはなり

ません。コロナが落ち着き、海外旅行が安心して行

けるようになったら、韓国ドラマで見た場所に実際

行ってみたいです。

　そして次に、万年ダイエットを卒業し成功させて

維持すること。ゴールデンウィーク明けから禁酒

し、早 2 か月が過ぎ、コロナ禍も相まって誘惑に負

けることなく今のところ続いています。

　体脂肪・体重を正常値にして、健康な体で運動を

楽しめるようになりたいです。

『 コロナ禍で夢を描く 』

広報委員：佐治知加子（名古屋港木材産業協同組合）
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西 垣 洋 一 服 部 伸 一

◆ 広告コーナー

特殊詐欺犯人からの「ニセ電話」に注意 !
詐欺被害を防止するなら「自動で通話を録音できる電話機」が必要です !

蟹江警察署　生活安全課生活安全係　TEL.0567-95-0110

　令和3年7月、弥富市内及び蟹江町地内の高齢者宅に「詐欺犯人からのニセ電話」が連日のように掛かってきました。
　この危険な状況は現在も続いており、被害は周辺地域に拡大しています。
　詐欺犯人の典型的な手口は、
　　①　最初に狙った相手の「自宅加入電話」に電話を掛ける。
　　②　電話で「息子」・「警察官」・「役所職員」・「金融機関職員」をかたる。
　　③　電話で「お金」・「キャッシュカード」・「暗証番号」をきく。
　　④　狙った相手の自宅を訪問する。
　です。
　そのため、自動で通話を録音できる電話機が絶対に必要なのです !
　「犯人の手口に乗らない」「犯人と話をしない」ために、事前の準備をお願いします。

　7 月 4 日（日）に飛島村親子木工教室が開催されました。コロナ感染
防止の観点から午前・午後各 6 組で実施されました。
　講師のリーダーは木産協広報委員会の㈾稲生製材の稲生さん、サポ
ートに上地広報委員長、成瀬・三宅・秦野・松井各委員と事務局から
柿内と佐治が参加しました。当日制作したのは、机と椅子で飛島村から
の要請で国産材を使用するということで、杉・ヒノキの贅沢なセットになりました。
　教室では、稲生さんが、木材の表、裏や材料の組み合わせなどを手際よく説明をしていき、各委員が担
当したファミリーをサポートしましたが、親子で熱心にのこぎりや金づちを使って組み立てていく様子に感心
しました。
　最後に全員で集合写真を撮り、各ファミリーが嬉しそうに机と椅子を持って部屋を出る様子を見て、木の
良さが伝わったかなと、喜びがわいてきました。

飛島村　親子木工教室が開催されました飛島村　親子木工教室が開催されました


